

El fin de una era: Guillermo Arthur se retira de la primera línea previsional al dejar AFP Capital

POR NICOLÁS CÁCERES

Entre los cambios en el gobierno corporativo de Fababella, Enade y el litio, pasó casi desapercibido un cambio relevante en la industria previsional. El miércoles 19 de abril, AFP Capital informó que el vicepresidente de la gestora, Guillermo Arthur, renunció a su cargo por motivos personales y no irá a la reelección en la junta ordinaria de accionistas programada para este viernes.

La salida de Arthur de la primera línea del negocio previsional marca un hito en la industria. El abogado fue uno de los actores más relevantes del sector en los '90 y 2000, siendo presidente

El abogado renunció a la vicepresidencia de la gestora de fondos de pensiones por motivos personales

de la Asociación de AFP durante 14 años, liderando la defensa de las gestoras en las propuestas de reformas que hubo en este período, la más relevante, en 2008 en el Gobierno de Bachelet I.

De profesión abogado de la Pontificia Universidad Católica de Chile, con espe-

cialización en áreas laborales y previsionales, fue ministro del Trabajo y Previsión Social en la dictadura de Augusto Pinochet. Posteriormente, fue miembro del consejo de administración de la Organización Internacional del Trabajo (OIT). También fue director en Banco Santander Chile.

Actualmente, es presidente de la Federación Internacional de Administradoras de Fondos de Pensiones (FIAP).

Salida amistosa

Quienes conocen los motivos de la salida de Arthur del grupo Sura, controlador de AFP Capital, señalan que fue en buenos términos y que obedece al término de



JULIO CASTRO

un ciclo. De hecho, en la memoria 2022 de la gestora, además de los honorarios que el abogado recibió por su participación en el directorio, también "recibió pago por honorarios profesionales prestados a la Administradora de \$ 87.607.000 durante el año 2022".

A partir de su salida, Arthur se mantendrá en la presidencia de FIAP y como socio del

estudio de abogados Arthur, Humeres, Mejía, Tolozay y Cía.

Su mirada del sector

Desde que dejó la Asociación de AFP en 2013, Arthur también se alejó de los medios de comunicación, dando solo algunas entrevistas para comentar los retiros de fondos previsionales y la reforma que propuso el actual Gobierno.

El 17 de enero de 2022 el

abogado fue entrevistado por Pulso TV y señaló que las pensiones del sistema chileno "son malas para los que cotizaron poco tiempo, pero para los que cotizaron 30 años no son malas".

También, cuestionó duramente el sistema de reparto en Europa, los retiros de fondos del 10% en Chile y cuestionó la actual tasa de cotización.